



目次

滿蒙研究要目

研究

支那大陸に雄飛せんとする人には、飛せんとするに、落葉松種子に就て、森林家としての常識

◇文苑

舊友の面々

旅から歸つて

吉野紀行

第二學年修學旅行日記

夏の夕

◇雑報

學校便り
議算會記事
辯論會便り
會員消息
其他

[1] 日五廿月七率七正穴 第五百號

明治三十四年四月日行郵便認可

毎定期行發

川口君寄稿『滿蒙研究』に就て

六月號に於て滿蒙研究第一回を掲げしが實は本月號所載『支那大陸に雄飛せんとする人』を最初に掲ぐべき筈なりしに編輯上粗漏を生ぜしは寄稿者に謝する所なり今左

に此題目下に於ける目次を列記し豫め讀者の注意を促さんとす、尙寄稿者より地圖統計等は必ず挿入せられ度希望あり編者も固より同意にはあれど印刷上特別の技巧を要するものもあり已を得ず省略せしものあれば御諒恕を乞ふ

支那に雄飛せんとする人に

總說

各論

第一章 滿蒙研究

第一回 大連にあるを改む

第二章 滿鐵會社事情

第三章 都市事情

第四章 農業事情

第五章 林業事情

第六章 養牧事情

第七章 鑛產事情

第一章 門戸事情

第一節 總論

位置、浴革、氣候、人口、附職業

第二節 都市

設備、道路、建築、官公署、行政制

度、教育衛生、遊覽地及娛樂場、新聞雜誌及旅館

第三節 埠頭

第四節 文通及通信

一、緒說、二、出稼の原因、三、移動期並經路及人員、四、行先地、五、滿州玄米數、六、結論、

第六節 產業

第七節 輸出入貿易

研 究

支那大陸に雄飛せんとする人に

總說

在大連 川口勇二郎

『人間萬事金の世の中』とは金錢の爲に營々たる工商を攘斥した武士時代でさへ一の金言たるを失はなかつた況んや異常なる經濟の發達を來したる現代に於てをやである、一錢よりは十錢、一燈よりは萬燈の方が受くる者の喜ぶ所、衣食足らすして争でか美徳を成し得ん、よし成じ得たりとするも其徑たるや極めて狹少にして云ふに足らぬものである彼の山下船成金が百萬金を教育、軍事慈善の事業に投じたなぞは誠に大徳行為ふべきである。養老の瀧の孝子の如きは天保時代の少年には相應しき孝子のモ

年前には大小に拘はらず一株平均一錢にて拂下を受けて檜材に製して暴利を占めたのであるが後、儲るくで皆手を染め今では一株平均五六十錢、中には一圓内外するものもある、人がよい汁を吸うて居るから己も吸はうとする時は己に後の祭である、支那がよい儲があるから行かうと云ふ時は己に遅い、世人が餘り注目せぬ時世間では謎語として解釋を下しかねる其時分が奇利を博する秋である、一攫千金の時代である、雄飛せよ！飛躍せよ！來れや來れ未開の天地へ！無盡の寶庫へ！

余は文を以て他を動かすの能がない併し縱ひ一人でも余の此考へに同感し發奮する人があるなれば望外の幸である。（完）

落葉松種子に就て

大日本山林會特別會員 中村子之作

我が長野縣は七千尺乃至一萬尺の高峯で其四周を圍繞され而して其高山の四五千尺の所には本邦他に比類なき落葉松の天然林が帶状を成して居る、今より百年前己に其山抜苗で植林した事實がある、其成績が優良であつたから明治初年に人工育苗者があり明治二十年後に至りて大に盛になり全三十二年の頃には勸業事業として縣下十ヶ所に大小計五十町歩の縣設苗圃の設定を見育苗を公私山野に植栽させた全時に扁柏、赤松、杉、櫟等を養成したが縣下に於て植林と云へば落葉松を植むる事の様に考へ世人

落葉松種子に就て

我が長野縣は七千尺乃至一萬尺の高峯で其四周を圍繞され而して其高山の四五千尺の所には本邦他に比類なき落葉松の天然林が帶狀を成して居る、今より百年前已に其山拔苗で植林した事實がある、其成績が優良であつたから明治初年に人工育苗者があり明治二十年後に至りて大に盛になり全三十二年後の頃には勸業事業として縣下十ヶ所に大小計五十町歩の縣設苗圃の設定を見育苗を公私山野に植栽させた全時に扁柏、赤松、杉、檜等を養成したが縣下に於て植林と云へば落葉松を植むる事の様に考へ世人

は落葉松造林の事を信濃林業と稱するに至つた。

さて落葉松は特性として他樹の生育せざる火山岩、火山燒土、高山寒冷地、石炭質地に適しよく寒氣に堪へ乾燥に堪へ最適地にありては速成且つ肥大長幹材となる然れども赤松と等しく極めて陽樹なるを以て湿地及庇蔭地には成育せぬ、又落葉松は他の陽樹と混交林をなす事を嫌ひ譬へば赤松と混交すれば先植優勝となり全時に混植すれば落葉松勝ち或は赤松優勝たる事あり又一方多き時は多きもの勝つ只落葉松と混植し得べきものは木曾五木あるのみ

本多博士の森林學に曰く

落葉松は邊材白色、心材赤褐色にして稍々赤松に似其質剛勁耐久、能く水湿に堪へ且つ工作に施し易し専ら家屋の建築、

船蓋、喬梁、電柱、其他の用材として使

翌年の結實せざるを豫見せり又昨大正六年秋季に於て本年必ず結實すべきを豫告せるが本年は豊作若しくは中作なるべく今後大なる天變なき限りは必ず豊作なる事を斷言す昨冬以來落葉松種子は大暴騰を告げ本春の如きは如何はしきものにても一升（量目百六七十匁）代金十五圓餘を以て取引せられたりされば官署其他豫算を以て施業する向ばかりる年に於ては事業を繰延べ豊作の年を以て擴張するを利とす、

該種子を貯藏するには蠶種を貯藏する風穴等に完全に煙草の木箱又は石油木箱へ入れ置けば一年間は更に新種と異なる事なし故に豊作の年に於て二年分を購入し一半を完全なる風穴に貯藏するを得策とす。

落葉松種子は播種して發芽の時子葉五葉を發するを普通とす、風選して最優良なるも

林學士の所説は大体、予の説と一致する。予の實驗を舉ぐれば左の如し。

落葉松の種子は園藝的果實の如く毎歲結實するものに非ず當年豐饒なれば一年乃至三年間は休養するを常とす併し豐饒なる年と雖も區劃團成的結實をなし其他は結實せざるを常とす。

一升量目	發芽率	假定價格
百六十五匁	四〇%	一 圓
百八十九匁	六〇%	二 圓
百九十五匁	七五%	三 圓
二百五匁	八五%	四 圓
二百十匁	九五%	五 圓
(右ハ風選種子ニシテ切斷試験ニ依ル)		

デルであつたが將來は其精神に加ふるに物質の黄金を以てせざれば眞の孝子とは謂へないと思ふ、かく云へば人は余を以て拜金宗のモデルと思ふであらう然し現時の趨勢を見よ成功者と云へば大學の銀時計でなく、金物となる事を云ふのではない、併して誤解してはならぬ余は金錢其ものよりは其ものの勢力を欲しいのである即ち宇宙間のあらゆる目的を達するに最大至上の勢力があるから金物を希望するのである、世上を謂ふ灰吹翁は余の欲しない所である、積みて且つ散するを解する否寧ろ散せんが爲に取らんとするものである、個人のみか國家でも武士は食はねど高楊子は過去の事となつた、見よ今次の歐洲戰亂に於て食糧及工業原料の自給獨立が國家の存立上甚だ重要な事となつたのを、流石に慧敏なる獨逸は戰前己に今日あるを豫期して可及的自給的經濟をすることに大努力を爲した彼が世人之に基因するのである、此に於てか他列國も競うて其宏大な屬領の富源を開發利用して自給的にするを國是とする様になつた。然るに我國を見るに如何に國土内の富源を開發しても其原料では到底數量種類共に極めて少量で國民の希望を満たす事は出來ないのである工業原料のみではなくて國民の食料品でも時には外國から供給さることもある一朝凶年に際會した時は其供給を印度、支那に仰がなくではなるまい、況んや、

一朝、有事に際會したら實に寒心すべき事ではないか、然るに幸なる哉隣邦支那には此等の原料品並に食料品を藏すること殆ど無盡と稱しても過言无ない。夫故戰國要路よりは各専門の學者を支那に派して實地調査研究に大努力を注いで居る、近き將來に於ては支那資源を開發利用するは當然起るべき問題である。且つ熟々思ひ見るに歐洲大戰亂に於て列國は己に二千幾百億の戰費を投じて居る。此曠古の大戰に依て各國が被る大瘡痍を挽回せんが爲に戰後各國は何れも戰時に劣らざる必死の計劃と努力を試むることも當然であらう其結果恐らく何れの國に於ても自國內の產業を保護獎勵して鋭意製造品の輸出と他面に於ては關稅政策に反対の現象を呈する時機が到來するは疑を反れる餘地がない。

代表的生産品若くは海產物、石炭、銅の様な
重要な天產物である翻て支那の對外貿易
を概見するに我邦との貿易は約二割七分強
を占め實に第一位に位し而もその輸出品た
るや歐米品と異つて日常の必需品である、
かく觀じ来る時は我貿易の發展地としては、
洵に天皇無涯の觀あるは一に支那市場を殘
すのみである、元來支那は國土の大にして、
民衆の多き事宇内に冠たるを共に凡百の貨
物殆ど國內に生産せざるものなき爲め自ら
内に足りて外に待つの必要がないから殆ど
孤立經濟を營むことが出來加ふるに保守鎖
國の國是を探て居た結果世界產業には極め
て頑迷の見を持じ未開の状況にある、故に
一步先んじて支那を知るは理論より以上儲
かるものである。

余は嘗て秋田に居た時儲け話を聞いた事が
ある、今から二三十年以前には關東信州あ
たりの、山師が其地方の杉山を買ふに一山
と願を出しても三山も四山も伐つたり千本
の代價を拂つて數萬本を伐つても何等制裁
がなかつたものなどいふ、かかる時代には
山元に於ける木材の價格は殆ゼロであつた
且又勞働賃の如きも極めて低廉でキナ粉握
飯三十錢内外やれば悦んで働いた夫に無智
たので穴アキ錢をカマスで運搬して分與し
だのである、最近でも秋田では杉を伐採す
るに根元の曲部を三四尺残した、之を五六

ガ最モ廣ク世ニ賞用セラル、材ハつげ、
るす、うめ、ひらぎノ四種ニシテ古來
最モ上品トセラレタル故ニ如何ナル樹木
ヨリ作ルモ以土ノ樹名ヲ冠セザレバ顧客
ノ意ヲ迎フルヲ得ズ、其他地方ニヨリつ
ぱき、ひは、なし等ヲ用フルコトアリ
イ、柳箸
ロ、杉箸
コ、小楊枝
口、小箱
フルコトアリ
楊枝用材
盤及將葉用材
盤ニ付ふ、かや、かつらヲ用フ
其他やなぎ、さち、ひのき、もみぢヲ用
フルコトアリ
鱗寸

ガ最モ廣ク世ニ賞用セラル、材ハつげ、
るす、うめ、ひらぎノ四種ニシテ古來
最モ上品トセラレタル故ニ如何ナル樹木
ヨリ作ルモ以土ノ樹名ヲ冠セザレバ顧客
ノ意ヲ迎フルヲ得ズ、其他地方ニヨリつ
ぱき、ひは、なし等ヲ用フルコトアリ
イ、柳箸
ロ、杉箸
コ、小楊枝
口、小箱
フルコトアリ
楊枝用材
盤及將葉用材
盤ニ付ふ、かや、かつらヲ用フ
其他やなぎ、さち、ひのき、もみぢヲ用
フルコトアリ
鱗寸

ガ最モ廣ク世ニ賞用セラル、材ハつげ、
るす、うめ、ひらぎノ四種ニシテ古來
最モ上品トセラレタル故ニ如何ナル樹木
ヨリ作ルモ以土ノ樹名ヲ冠セザレバ顧客
ノ意ヲ迎フルヲ得ズ、其他地方ニヨリつ
ぱき、ひは、なし等ヲ用フルコトアリ
イ、柳箸
ロ、杉箸
コ、小楊枝
口、小箱
フルコトアリ
楊枝用材
盤及將葉用材
盤ニ付ふ、かや、かつらヲ用フ
其他やなぎ、さち、ひのき、もみぢヲ用
フルコトアリ
鱗寸

本多博士の調査に依るごと周圍が三十尺許りある、此邊りは一般に櫛葉樹である。ケヤキ、アカマツ、ウバメガシ、クス、ウルシ、サクラ、カヘデ、クヌギ、コナラ等は三重縣に於ける櫛葉樹の主なものである。○奈良は靜寂の都である。夜の猿澤池は實に美觀である、周圍の電燈は水中に金銀の龍を躍らせる。衣掛柳と云ふのがある何でも昔賣女が投身した時衣を掛けたと云ふ話だ。

○春日山には七本杉と云ふのがあり又大杉と云ふのがある。春日の大樟と云ふのは周圍が三十九尺程あるとのことだ。

春日神社の前には七種の木と云ふのがある七種とは松、藤、椿、櫻、楓、南天、陸英であつて、これが一樹をなして居る。

○手向山八幡の前に二三本の楓が植ゑられ

○柑橘類は龜山邊から所々に見ゆる、和歌
山縣の有田郡が本場であることは勿論であ
る。梨の栽培はいもの本驛から丹波市驛邊
りで見ることが出来、桃は明石を過ぎて土
山驛附近に栽培されてあるのが見ゆる。
これ等は車窓から見た有様に過ぎない。
○苟も日本人と生れたからは一生一度は五
十鈴川の上流の神威の靈威に浴し吾等無上
の幸福を思ふと同時に、清澄な原生林の空
氣を呼吸せねばならない。

友 林 蘇 岐

號五百第 (可認物便郵種三第)

(可認物便郵種三第) 號五百第一 友林蘇岐

圖らずも某大學の長谷川要治郎君に然かも
須田町の電車で一所になつた。
何より愉快なるは矢張り舊友に遭うて、寸
言を交へる事である。
附記 此翌日は母校生に三日遅れて僕も日
光へ旅立した。
今は三度男体山上にあり、やがて紅葉の
散る頃都へ歸る豫定である。

生をも得、五年振りの二恩師と未知の兄弟分諸氏ごを迎へた。喜びは何物に譬へん、様もなかつた。

全春、明日は運動會だといふので何も彼も打忘れて、應援の旗竿徵發に飛出した後へ、給仕が同僚の玉君に島内先生の名刺を持つて來た。全君は眼をバチクリ『貴方でせう』と僕に寄越す僕も始めて母校生徒諸君が來る日であつたと氣付いたがもう遅い折も折、最も貧弱な風をしてゐたのであるんだつたが一十茲に期せずして新家先

誰もタイムの流の早さに驚いた。吾等の周圍には相當の疲勞と倦怠とが包囲して居たので、誰も其時の流に對して不平や不満を説く者はなかつた。

○吾等は長く旅行の中、我等の愛すべき山
若くは樹木が最も吾等に親しく往昔を語る
るものが多い。

石を撫するよりは、手植の櫻とか松とか云つた方が何となく面白く感ぜられる。尤も二代目や三代目のものでは餘り話にならぬ

○「あなたの故郷は？」と問はれた時、故郷
—故郷—と思ふと何かゞ眼に浮んで来る。
白壁の土蔵かも知れぬ、黒塗の堀かも理ら
ぬ、人に依つて異なるが僕は庭隅の榎とか櫻

どか控てかの比較的な古木と煤びた小さな
家である。それは少くとも父祖乃至祖先の
人達が培はれた物なのであるからだ。

○或人は「或突然な事件」車上から抛り出

された様なに會ふと必ず故郷の墓を思ふ
と云つた。其人は兎に角成功した有福な
人であつた。尤も兩親のない人である。
彼其人も冷たい兩親の墓石よりも、傍の櫻

○樹木が種々の印象を吾等の脳裡に與へることは云ふ迄もない事である。

に歩いた樹種は勿論赤松であつた。園藝上では無論柿の木であつた。木曾溪の流に臨んだ涼しい小家にも、麥に包圍され

た平野にも、土壌を廻らした吉野地方の家

情趣を帶びた樹木は中々少くない。

○吾等が和歌山城の天主閣で眺望を縱にし思ふ存分朝の冷氣に觸れた時、吾等は大樟の板を見た。大正六年四月二日城の傍にあつたのが突然倒れたのを、板にしたもので

あるとのことである。樹齡六百年高七十丈
周圍三十一尺あつたと云ふことである。
○樹が持つた傳説にじろ、山が持つた口碑
にしろ、傳説其物が吾等の先祖達に如何は
成る、思へば、シテ

○以上は梅雨の寮舎に重苦しい頭を抱へて筆に委せし感想に過ぎない。

これが荒唐無稽であつても、強ち無視すべきものでないと思ふ。

もとより何等の價值も趣味もない一家言に過ぎない。窓の外にはシトシトと嫌な雨が降つで居る。(完)

吉野紀行 青木忠太

ば涙の露しげき醜草の茂みに笑む山つゝじ
一輪二輪人を迎へ顔なり

の千本を通りて西行庵に詣。此處は西行法師三年幽居の跡なりとかや傍に又苔清水といへるあり西行が『とくとくと落つる岩間の苔清水くみほすほどもなき住居かな』と

て曉靄次第に流れ行きぬ雨霧れの朝の空氣を破る汽笛の聲に新綠の曉風颯々面を拂へば懷しき福島の町も早や後になりたり。時正に七時、重々として山又山の濃翠の間を縋ひて、其昔武田氏と木曾氏とが戈を交へしと傳へらるゝ鳥居峠も過ぎ長蛇の如き我汽車は木曾の山路を出でしながら平原性を帶びたる鹽尻に乘換の爲め下車す、甲府方面行に一時間餘あるを幸ひ縣苗圃を見學せんと向ふ、中途該苗圃は生憎本年度より廃止となり片倉氏の蔬菜園となりたりと聞き返し、十時七分の列車に投じて東す、旅行第一日とて樂しき希望に満てる一同は車中にて或は歌ひ或は吟して時の移り行くを知らず、已にして岡谷を過ぐ林立せる煙突流石は日本一の製絲場と知られたり。

暫くして細波激濺たる諏訪湖を望む、二三のモーターボートの白波を蹴りて走る様我等の目には珍しく面白し。小淵澤よりは山梨縣の地なりと聞く、迎へては去り去りては来る山々も木曾路の峻山とは異りたる如く感せられぬ。車の輪の廻るに従ひ菜花錦を織りて麥浪十里蒼々として車窓を打つ甲州の盆地に出でやがて甲府市ステーションに下車したる一同は先輩上田、小林、宮下三君の親切なる出迎と案内とに依り、驛のすぐ前なる淺野氏の古城に登る、天主台は頗る高く甲府市及附近の地を一望の内に收める御べし、三君より種々の指示説明を受く。

本縣恩賜林試念碑にして、此の建造に用ひる石碑は一切恩賜林内のものを用ひ高さ九千餘尺にして本邦第一の最高碑となる計畫なりと云ふ。城を出でて縣立農林學校に足を運ぶ、同校は一昨年今地に移轉せるものにて驛よりは二十餘町、町端れの閑靜なる地に在り、校門を入りて玄關前に憩ふ事しばし林學課主任の先生の案内にて校内及林學上の標本室並に養蠶室等に導かれ、寄宿舎も一瞥せり。建物も新らじく設備も完全なる点に於て嘆賞するに價す、學校を辭して真向ひなる農事試驗場を參觀す場内に入りては標本室を一覽し、出でては稻麥甘藍の外甲州名產葡萄等の農作物の試作せらるるものゝ説明を聞き七時頃相生町竹屋旅館に投す。今日は旅行第一日の事とて元氣旺盛へ迎へがたき愉快の情は笑話となり高談となりて寢に就けど容易に眠られずとかくして漸く夢路に入りぬ。

れは徳川時代の兵學者又藝王家として其名世に知られたる正四位山縣大貳の墓も近くに在りと聞く、八時過ぎ七分鍾澤に着し三艘の舟を雇ひて富士川を下る、川舟は一同に取りては珍らしきものゝ一なれば元氣殊によ槍よなど、指さし語る。折々二三人の舟子長き綱にて舟を洩きながら岸上を溯りくるに美しく殖林せられたる山多し。あれは杉によく愉快げに舷に踞して兩岸を望見するに遇ふ、其舟子の足を見れば足の前半だけの小さき草履を穿てい。こは足を爪立てゝあるく爲めかゞの方には用なければなり河底岩多きに流早ければ舟底きしりて、碎けはせずやと膽を寒からしむること幾回最も急端なるは屏風岩附近なり。水勢一時に聚り岩に激し、落花ハナ散りて舟中に打ち入り着衣もぬるゝ許りなり。早川の合流する所は水勢奔騰波怒り舟まひあはや水底の藻屑ご手に汗を握らしめぬ。かくて波木井に着せしは十二時頃なりき、此處より身延山久遠寺に入らんとす、山道を辿りて進めば頭上斷崖の上に縁滴らんとする松樹の枝を張れるあり見事なり。進む事二十餘町にして身延山麓に達すれば總門あり『開會關』の三大字を書せり。夫より少し登りて身延町に入り玉屋旅館に着す、一同こゝに旅裝を解き湯茶にて渴を醫し一憩の後參拜の途に上る、壯大なる山門を仰ぎ過ぐれば天にも昇るべき大石坂あり其高さ五十八間二百八十七級なりと云ふ。石坂を登り盡せば祖師

詠みしは此清亦なり余てこそ遊履の蹟
の境なりけり其處より引返して降れば左
手に水分神社あり如何なる神を祀れるなし
ん一拜して石段を下るに豊公の建造に係る
由墨痕微かなる木標を認めぬ夫より行く
事暫くにして道の右手に小高き丘あり花矢
倉と呼ぶ此處は義經の寵臣佐藤忠信が主君
の爲寄せ来る吉野衆徒を防ぎ止め渠魁横
川覺範を斃せし古蹟なり丘に上りて一憩す
るに忠臣の心そぞろに忍ばれて青葉を渡り
来る風も何となく薰る心地す、谷を隔てゝ
竹林院を眺み中の千本は彼方、藏王堂は此
方など指すに此れも小學生の修學旅行なる
べし紅白紫褐まくのバラソルかざす女
生、白き日覆に白きズボンの男生が長蛇の
陣を作りて青葉の繁みを見ひつ隠れつ行く
が見ゆ夫より延元帝の『こゝにても』と御詠
ありし雲井の櫻を右に見て獅子尾坂を下り
一時義經の潜居せし所にて泉石は彼の茶博
利休が築造せしといふ竹林院に至れば女の
走り出でゝ庭内縱覽は料金二錢なりといふ
にぞよしの山にもかかる風の吹き込みしか
ぞ興をさまして其儘如意輪堂へと急ぎぬ、
左に谷開けし所緩き坂を上り行けば櫻花の
多き事第一と云はるゝ中の千本なり今は山
一帶の青葉なればいづれを櫻木と見分かね
ども見ゆる限は櫻の木と覺しく春の眺めさ
こそと思ひやられたり少し行きて立札あ
り照憲皇太后の『よしの山御陵ちかくなり

歌を誌せり。夫より暫くにして石階を上れば如意輪堂なり、一族百四十三人一死出の山路を契りつゝ辭世一首を書きつけし楠木の芳はしさよ、當時の堂は兵火にやかれて現時のものは再建なりと聞けど英魂は永く止まりぬべし、庭上には正行の髪塚、一族の埋髪の塚、藤本鐵石の碑などあり又彼の優にやさしき辨の内侍の玉情塚は幾星霜の風打雨淋に苔蒸して圓く刈り込まれしさつきの中につゝましやかに立てるも哀いで深し潺緩の音立てふき出づる噴水に手を清め乾きし口をうるほし掃き清められし石階を上りて右に向へば延元陵なり春逝きて陵上に舞ふ落花なく昔を語る老僧あらすとも土墳數尺草一莖の下、左の御手に法華經を右の御手に御劍を握り給ひ北を睨んで崩御あらせられし帝の眠りますかと思へば感慨轉た新に切なるを覺ゆ陵下に拜伏して首を回らせば松柏亭々として御陵を覆ひ松籜煙ぶが如く古を語るに似たり低徊することしばし友に促されて石階を下れば蟬の聲いを暑げに聞ゆ、如意輪堂に上りて小楠公の歌かきつけし犀其他寶物を觀、御靈殿を拜して出づ、汽車の時間に心せかれて足も重ければ勝手神社・吉水神社へは廻らず直ち其藏王堂へと急ぐ、此邊漸く平坦となりて金剛杖、エハガキ其他名勝地にあらぶれたる物賣る町を通りて行けば左手の小高き丘の上に苔むせる古屋根高く朱塗の色あせし

第一學年修學旅日記

第二學年修學旅行記
五月二十日月至自福島櫛山濃翠
新學期の初めより今年はご樂しき夢に憧
し、旅行も愈々二十日出發を確定しぬ、心
掛かりし朝の雨も立出づる頃は漸く霽れ渡

一伽藍を見る之れ藏王堂なり、堂内には神代杉の柱躰の柱など珍らしきものあり今は特別保護建造物なりと云ふ、元弘の役、護良親王の帷幕を張りて將士を集め最後の酒宴を催し給ひしといふ四本櫻は堂前にあり、但し今は二本のみなりさのみ老木にあらぬが聊か物足らぬ心地す。

死出の山越ゆるもれし天てらす神のみするの御子と名のりて

護良親王の御身代りとして千古の芳名を止めて花と散りにし村上義光の高櫓の跡はいこと神符賣る人に問へば彼處の礎がそれと指さす、昔深き石階を挾んで疊める半崩れの石垣はさすがに往時の名残をとめたり當時賊兵の雨なす矢の的となりけんと覺ゆる松の老木は颶々の音立てゝいとゞ昔を語り顔なり、花よりも團子賣る店多き下の千本を右手に見て葉櫻の下行けば左に義光の墓あり吉野宮を拜して降れば六田の渡し、それを渡れば吉野驛なり。

芳山十里の旅、心をどめて尋ねなば、いかしき思出の數々あらんも今は行手を急ぐ旅の事とて後に心を残して鐵路和歌山に向ひぬ。(終)

て二學年は駒ヶ嶽、一學年は御嶽登山をなす事例年の如し。

○一年級長副級長任命、一年級長副級長左の通り任命されたり

一年級長ヲ命ズ　　村松一郎

全副級長ヲ命ズ　　三井房次

大正七年度校友會豫算會

記事　鷹見生

◎第一回部長會　四月早々本年度校友會新豫算編成に着手すべからし處、庭球部飯島顧問先生を失ひ幾程もなく辯論部北村顧問先生を送り其後堀越庭球部顧問着任ありしも、修學旅行其他にて錯雜多事の爲遷延し來りしが、六月二十日放課各部長參集し各顧問先生と共に、本年度事業及び之が經費に就きて凝議する處ありき。

然れ共昨年來の物價暴騰は收入に制限ある我校友會豫算案に多大の影響を及ぼしたるのみならず、更に本年度は柔道部及縣下中等學校運動會費なるものを新に加算せしを以て合計約二百圓の不足を見るに至り、各顧問先生及び部長種々討議せしも容易に決せず、尙充分研究の餘地存すものべし午後六時散會せり。

◎第二回部長會　新たに中村辯論部顧問先生を迎へしより、六月二十五日再び部長參集し各顧問先生と共に討議研究する處ありしも、從前通り不足金額補充の餘地を發見する能はざりしを以て遂に會則第十七條の

一部を改正し校友會費を本年度より拾錢付
上せんとの案を提出し之により本年度豫算
大綱を定め、更に總會の日に於て在校會員
に諮る事とし薄暮に至り散會せり
◎總會 翌二十六日午後一時より講堂にて
本會總會を開催しまづ七宮會長議長席に
つき會則改正及校友會費值上案を提出し
その理由經過等を詳説して賛否を問ひし
一人の異議なく満場一致を以て可決せり
夫より引續き直に昨日編成したる本年度豫
算案を提出し、尙七宮會長之が編成經過を
付き述べらるゝ處あり、次いて各部長の手
譯報告及び説明あり工原案通り可決せり
其收入及支出左の如し

金四拾四圓		縣下中等學校聯合運動會參加費		秋季運動會豫備費	
辯論會便り					
世はフレッシュな色に包まれて蘇峠にも漸く夏は訪づれた。					
我が校友會辯論部は此の男性的活動の好シ一ズンを逸すまじと七月六日を期して第二回辯論會を催した。左に當日辯士諸君の芳名を記さう。					
開會之辭		部長			
何事も考へて行へ		大原猛志君			
道徳と經濟との關係		西村清志君			
現代學生の風紀に付きて		早川秀雄君			
善習慣を養へ		山中三十四君			
偶感		藤井逸郎君			
大阪城を觀るの感		山本茂君			
己惚を誠む		塙越先生			
我等の責任		原英雄君			
偶感		田中一君			
農業は最も健康なる職業		藤井鉢君			
兩雄		佐塙甲子君			
反抗		鈴木靜夫君			
偶感		小林愛司君			
日獨戰爭之一端		吉村幸助君			
偶感		小貫先生			
閉會之辭		千田瑞穂君			
部長					

堂に達す。御堂は南面し結構宏大にして内に入りて拜せば金碧燐爛として目を奪ふ寶龕には日蓮上人の靈像を奉安す、之れ中老日法の作なりとか、これより三十間餘りの廻廊を經て御真骨堂に至る。奥に進むごと十餘間にして八角の寶藏ありこれぞ高祖の御真骨を奉安せる御たまやにして珊瑚の天蓋、瑪瑙の理珞、善美を盡したる堂内中央の蓮華台上の御寶龕の内八角の水晶の御玉塔に納れ奉るは真碎の御舍利にして明かに拜し得べし。深艸元政の
なに故にくだきし骨のなごりぞと思へば袖に玉ぞ散りける。
も思ひ出さる。堂宇の美、到底吾等が筆舌の及ぶ所に非ざれども、稀代の偉人日蓮上人を慕ふの念、いやが上にも増し靈妙なる感に打たれぬ。去りて一同宿舎に戻り安樂の息をつけば時計は五時を過ぎたり夕餐後は町中を徊徉し名産榧飴、羊羹、記念繪葉書等を求むるもの多し。

して手入も隨分行どけり。一同は元氣昨日に劣らず詩を吟じ歌をうたひなどして行く程にいつしか睡魔に襲はれて眠るもあり有名なる弓立岩も夢の間に過ぎ製糸場より身延輕便鐵道に乗らんとの豫定なりしも、都合に依り又岩淵迄下る、やがて彼方は海ま、あすこは海まと指さすに愉快さ頓に増して堪らす舟の中に立ちて見渡すに渺々たる大平洋の海……其上に點々と帆船を浮べ欣然として木曾の健兒を迎へぬ。こゝに於て岩淵川原に舟を捨て岩淵より十時二十六分の列車に打乗り江尻に向ふ、中央線のマツチ箱に引換へ東海道汽車の心地よさ車窓より紺碧の海に白帆の浮べるを飽かず眺めつゝ江尻に下車しそれより清水港に出づ、彼の有名なる高山標牛の墓のある龍華寺は此の附近なり。防波堤の上に立ちて海風に吹かれながら船腹の赤きもの又は黒き汽船など多忙そうにして又何んとなく悠閑なる所ある眞晝の港を心行くまで打眺め、それより小蒸汽船を傭うて松原に至り羽衣の松原を見波打きはに行きて、筋骨逞しき漁夫の列車に乗り右窓に清見灣の絶景を眺めつゝ五時三十分沼津に下車す、當地は御用邸ある所にてステーションより二十町なる千本松原は街巷を避けて松樹密に風景殊によし

岐蘇林友

便り

然し旅の疲に見る暇もなくステーション前
なる山本館に旅装を解きぬ。(未完)

夏の夕 在臺灣 今井蓮華生
燒けつく太陽 西に落ち
ヒグラシ鳴きて 空赤し
暁にいそぐ ひご群れの
鳥の姿の 淋しさよー
芭蕉の蔭より 立ちのぼる
夕げの煙 慕ひつゝ
戀歌うたひて 今日も亦
水牛ひきて かへるギナ
註、ギナハ臺灣語ニテ小供ノコト

